

LA INDEPENDENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CONDE DE OFALIA

Año I.

N.º 277.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que se encuentran abiertas las puertas de las Casas de LA INDEPENDENCIA para que puedan ser visitadas por cuantas personas lo deseen.

NOTA DEL DÍA

El bloque.

España Nueva, que no es un periódico neo, sino órgano radicalísimo de los elementos más entusiastas del partido republicano, se ha declarado abiertamente contra el bloque.

¿Por qué?
¿Esse lo que dice en su número de anteaer?

De sobra sabíamos nosotros en lo que habría de parar el tan jaleado bloque de las izquierdas, el amasijo político ideado por unos cuantos señores ambiciosos de carteras, subsecretarías, Direcciones generales, actas y otras prebendas, de las que dan lustre y buen caldo. Pero nunca pudimos pensar que tan pronto se desamascarasen los hombres, que predicaban por provincias la unión de los elementos liberales para combatir el clericalismo.

Y a continuación agrega que los bloques de Valencia han votado en las últimas elecciones a un candidato conservador, a un amigo de Maura, de ese Maura que tanto coraje enciende en los regeneradores de nuevo cuño.

Terminando con estas palabras: «Sobran ó no sobran razones para que los republicanos de buena fe se aparten asqueados de ese caricaje de ideas que sólo tiene por base la ambición de unos cuantos señores?»

Y de esto se asombró España Nueva? No hay que ser exagerados: hay que ponerse en todo.

¿Acaso no significa nada tantos años de rigoroso ayuno presupuestivo? Y sin esperanza remota de que la Nona traiga un átomo de turrón!

No es, por lo menos, una razonable atenuante el apetito de tanto político avanzado?

Verse siempre tan lejos de las caricias del poder, contemplando con envidia el tranquilo disfrute de carteras, subsecretarías, direcciones generales y otras prebendas... para desesperar a cualquiera, tirar por tierra las convicciones más arraigadas y agarrarse a un clavo ardiendo... aunque este clavo sea, no ya Moret, sino el propio Muley Rafid.

Contra el célebre león de Graus, también se ha manifestado enemigo del bloque.

Por otra parte los socialistas declaran su aversión hacia la consabida Alianza. Resulta, pues, que el derecho del republicanismo, es decir Costa, los elementos más entusiastas del partido y la gran masa socialista que constituye su principal apoyo, son refractarios al bloque.

¿Quiénes quedan entonces?

Pero dejados; que ya se desquitarán. Si consiguen empujar a Moret, y ponerlo en condiciones de que vuelva otra vez a ocupar la presidencia del Consejo—aunque sea por 24 horas—sus principales mercedes serán para los republicanos.

Melindades tendrá segura su cartera, y después no han de escasear buenos regalos para los demás.

Moret es así.
No sólo recompensará espiéndidamente a los que le han ayudado, sino que traerá la felicidad a plazo fijo para el resto de los españoles.

¿Quién se ha atrevido a dudar un momento de que la salvación de España está en Moret?

¿Ahí está su historia política?
¿Qué mayor garantía?

MADRID

Cosas de Nochebuena.

Todos los periódicos dejan de publicar su número el día de Nochebuena. Tan sólo hacen excepción *La Correspondencia de España*, que no deja de publicarse nunca, hasta que la falta de cuartos le obliga a dar el estallido final; si no consigue vencer en la presente crisis en que ha echado el resto, jugándose el todo por el todo, y *El País*, que busca en esos días en que la competencia falta, mayor venta callejera y mayor provecho.

Posible es, sin embargo, que no sea mucho. Los chicleos voceaban por las calles *¡los dos únicos diarios que hoy se publican!* y no creo que el número de lectores de ellos fuese el que tienen entre todos los periódicos los demás días.

La gen- en Nochebuena se ahora esa ocurrencia, y no siendo ninguna molestia por ello. Quizá hasta mayor satisfacción y menor quebraderos de cabeza.

Que después de todo, el caso teatral que ha ofrecido Benavente al público, es el que da verdad indica la Nochebuena, y lo que a veces se conforma con las aficiones de todo.

La infuena de la Nochebuena es tan grande como última en los hombres. De grande como un hijo de ella, de la familia que seamos, no nos extraña. Pero tuvimos esas ideas, no es extraño. Pero tuvimos esas ideas, no es extraño. Pero tuvimos esas ideas, no es extraño.

En el pintoresco pueblo de Pinar de Bédar ha contraído matrimonio nuestro distinguido amigo, el reputado y antiguo periodista agrimensor don José Eul Ayuso, con la virtuosa Sra. Ketti Plumshon, viuda de un Comodoro de la marina yanqui.

Ha regresado de Canjáyar nuestro querido amigo don Manuel Esteban.

Y voy a la Nochebuena de Benavente. Los teatros en general continúan derrochando obscenidades y majaderías, empezando por el *El Español*, que representa *vaudivilles* francesas escandalosas y sin arte, para demostrar sin duda el gran bajón y el horrible envilecimiento en que ha caído desde que lo dejaron Mendoza y la Guerrero, hasta que Palencia lo metió en los berenjenales de *Encargate de Amelia*. Pero allí, en un apartado coliseo donde no va mucha gente, el *Príncipe Alfonso*, Benavente estrenó *Hacia la Verdad*. Cuando su *Fuerza bruta*, le tacharon de clerical y le atacaron hasta groseramente en el *Heraldo*. Benavente tuvo que defenderse en un artículo diciendo que no era clerical, que era solamente artista que entraba con todas, es decir, con todo lo que le proporcionaba motivos de arte.

En el próximo estreno—pensé—cantará la palinodia y nos hará alguna charanada como *Los malhechores del bien*. Fácil es que la haga algún día y que vayan los del bloque a darle otro banquete; pero hasta ahora nada ha hecho.

Su Nochebuena está partida en tres. En un salón aristocrático celebran la Nochebuena los del gran mundo, y se aburren. Para divertirse van a otra Nochebuena, a la del vicio, para alegrarse en casa de una pecadora elegante, y entonces ella es la que se aburre. Y ella abandona la reunión y va a buscar a una amiga de la infancia, en cuya casa celebran en familia la Nochebuena, y allí por fin encuentra la satisfacción, la alegría y la verdad...

20-XII-08.

Don Rafael Vázquez Moreno.

Ayer tarde falleció en esta capital, a los 62 años de edad, nuestro respetable amigo el catedrático de agricultura del Instituto general y técnico, don Rafael Vázquez.

Durante largo tiempo desempeñó las funciones del profesorado en ese centro docente, distinguiéndose siempre por su asiduidad a la cátedra, por su amor a la enseñanza, y por el paternal cariño con que trataba a los alumnos, de los que se hizo respetar y querer.

Era hombre de cultura, lo que no pudo disminuirlo ni obstante su modesta modestia. Nosotros lo recordamos como jurado competente en certámenes literarios de gran empeño, y aun en las Memorias anuales del Instituto, del que era secretario, revela su autoridad.

La muerte del señor Vázquez será sentidísima en esta ciudad, donde supo captarse las generales simpatías. Los que fueron sus discípulos, no han de olvidar la nunea, recordándolo siempre con el afecto que merece el maestro ilustrado y bondadoso.

También nosotros nos asociamos a la pena general y al dolor de la familia y de los hijos, pidiendo a Dios por el descanso eterno del alma de nuestro inolvidable amigo.

El día de Reyes y los niños pobres.

Suscripción abierta por LA INDEPENDENCIA entre los niños ricos ó de familias acomodadas, para que los Reyes Magos visiten el año próximo a los niños del Hospicio.

SUMA ANTERIOR. 116 50
Mercedes Pastor Roda. 45
Pepe Pastor Roda. 45
Angel Pastor Roda. 45
Fulgencio Pastor Roda. 45
Araceli Pastor Roda. 45
Maria Pastor Roda. 45
Isabel Pastor Roda. 45
Paula Pastor Roda. 45
Eliasa del Olmo Molina. 1
Antonio Pérez del Villar. 50
Pepto Pérez del Villar. 50
Lolita Pérez del Villar. 50
Carmencita Pérez del Villar. 50
Manuel Sánchez García. 25
Pepita Sánchez García. 25
Paquito Grisolia Liópez. 1
José Cassinello Barroeta. 1
Mauricio Bahin Bueno. 2
Paquito López Megías. 50
Pepe López Megías. 50

TOTAL. 129 00

ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentra gravemente enferma la bella señorita Ángela Castro Espinosa.

Ha marchado a Toledo con objeto de ingresar en el noviciado de la congregación de damas catequistas, la distinguida señorita Ana Echeverría.

Mañana celebra sus días el secretario de este Ayuntamiento don David Estevan.

En el pintoresco pueblo de Pinar de Bédar ha contraído matrimonio nuestro distinguido amigo, el reputado y antiguo periodista agrimensor don José Eul Ayuso, con la virtuosa Sra. Ketti Plumshon, viuda de un Comodoro de la marina yanqui.

Ha regresado de Canjáyar nuestro querido amigo don Manuel Esteban.

El mitin de ayer.

He aquí el tinglado de la moderna farsa.—Saldo de oradores.—La suerte de Almería.—Elocuencia lateral.—Oratorrea y otros excesos.—Armonías liberales.—Un banquete.

Ante todo declaramos noblemente que esta información que hacemos del mitin del bloque no es una inocentada.

No, señores, es muy seria; en Almería hay bloque; y... aun bloques; y ayer se celebró un mitin.

Petronio decía a Nerón:—¡Asesina pero no hagas versos!

Si nosotros, hubiéramos publicado nuestro periódico ayer, hubiéramos suplido a alguno de los oradores del mitin:—Desamortiza, seculariza, pero no hables.

Es que no hay derecho a dar la lata de ese modo.

El buen público dominguero que ayer fué al teatro con ánimo de pasar un rato agradable, protestaba indignado:—Nos han mandado lo peor,—decían contrariados,—en otras partes han tenido a Canalejas, Moret, Melquiades... aquí ni siquiera a Morote.

Y un conspicuo del republicanismo almeriense decía momentos antes del mitin:—A Almería nos han mandado un saldo de oradores.

¡Qué suerte tiene Almería!
El bloque ha quedado, pues, conglutinado.

Las distintas fracciones republicanas, que antes estaban distanciadas, han olvidado antiguos resquemores, unos han sacrificado sus intereses particulares, otros su orgullo, y todos, sus apasionamientos, uniéndose en el abrazo más íntimo, más entusiasta y más sincero que registra la historia.

Y no se diga que el periódico órgano del partido, publicó tres artículos contra el bloque, combatiéndolo duramente, porque estos son misterios de la alta política, y al fin y al cabo evolucionó dulcemente y acabó por convertirse en el paladín más esforzado.

En el teatro había mucha gente. La entrada era gratis.

No se levantó la cortina porque estaba corrida.

Aparece en el escenario el Sr. Pérez Galdós, teniendo a la derecha a don Tomás Romero, D. Guillermo Verdejo, don José Jesús García y el Sr. Clavijo, y a la izquierda a don Pedro Rodríguez de la Borbolla, D. Ramón Ledesma, D. Eduardo Ortega Gasset, don Antonio Téllez y señores Val y Panisagua.

El Sr. Ledesma presenta a los distinguidos huéspedes, y dice que el bloque se ha formado nada menos que para la defensa del derecho del hombre. Saluda a los elementos que se suman al partido liberal para la conquista de esos derechos.

El Sr. Romero (D. Tomás) da lectura a una carta de don Benito Pérez Galdós (presente). Declara en ella que es urgente oponer el concierto liberal a la bien concertada máquina de la reacción conservadora y fraileasca. «Todo musical. Añade que el fraile y el jesuita aprietan el torniquete que apocata las conciencias timoratas». «Verdugos! ¡O damos inmediata señal de luz, presentando una imponente fuerza liberal y expansiva frente al negro ejército teocrático, ó dedíquemonos a cultivar la vocación del curulito». «¡Eso no! ¡Es más provechoso cultivar una casa editorial! ¡O...! ¡El clericalismo ó perecer bajo sus pisadas. Escojamos!» «Pero si no cabe elección! ¡Antes que morir, arrollar! ¡Acaso no es permitida la defensa? «Habitais una región de dulce clima y de suelo férax. A la bloque se lo debemos. El cultivo de la superficie os hace amables y cariñosos. Gracias; pero cuando el bloque impere será ella. «Amáis el trabajo. No tanto, no se lo crea usted. «Queréis preparar a vuestros hijos para mejor y más dichosa vida, dándoles la educación integral ó la superior cultura. Y si no tanto, por lo menos un Gobierno de provincia. «Queréis engrandecer la vida material y dotarla de cuantos bienes concedió a los hombres la Naturaleza.» Si, francamente, eso queremos. «Verdad que es cosa rara? «Verdad que eso no ocurre en ninguna otra parte de España?»

Al terminar la lectura de la carta del señor Pérez Galdós (presente) sonaron nutridos aplausos, arrancados sin duda por la originalidad de las ideas.

Habla después el señor Verdejo, expresando su adhesión al programa de Moret, promulgado en Zaragoza. Y nos saca de una duda abrumadora, puesto que afirma que el bloque no va contra la Religión, sino que aspira a impedir que se pongan obstáculos a la libertad de la conciencia. «Respiremos! ¡Porque eso es otra cosa, aunque sea la misma cosa!»

En nombre de la juventud liberal del Ateneo de Madrid, habla el Sr. Vall, mostrando decidido a la pelea, respondiendo así al llamamiento de Moret a Zaragoza. «Cosas de jóvenes! Porque nosotros hemos leído en *El Mundo* brillantes artículos de buenos chicos desentendiéndose del tal que todo de llamada a la bizarría tropa.

Por enfermedad del señor Laynez (don Francisco) ocupa la tribuna el Sr. López (don A.). Recuerda palabras de Canalejas anatemiando al clericalismo: «¡Hacia con él! Hace un viaje por Bélgica y otro por Portugal para persuadirse de que allí existe la libertad de conciencia. Y sin duda por falta de equipo regresa pronto a España, donde se encuentra job dolor con que nosotros carecemos de beneficio tan inmenso.



EL SEÑOR

Don Rafael Vázquez Moreno

Catedrático y secretario de este Instituto General y Técnico.
Falleció el día 27 de Diciembre de 1908, a los 62 años de edad.

R. I. P.

El director y Claustro de profesores de este Instituto, su afijida esposa doña Matilde Villanate, sus hijos don Manuel, don Rafael y don Antonio, hermana política doña Adelaida; sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus numerosos amigos encomienden a Dios el alma del difunto y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Murcia, 81, a la sacramental de San José.

El duelo se despiden en el sitio de costumbre.

Se levanta D. Fermín Paniagua. Dice modestamente que es hijo ilustre de esta provincia. Habla por los codos, le pega al pupitre, quiere regar los campos de la Mancha, quiere... Mas la algazara del público no nos permitió oír todo lo que nuestro ilustre paisano desea.

Ya está de pie el Sr. Val. Comienza diciendo que ha venido a Almería a combatir la reacción y a defender la libertad. ¡Para ese viaje no necesitaba alforjas! Aquí reacción no tenemos, pero libertad podíamos dar alguna; aunque fuese prestada.

Afirma que él ha empezado a luchar con la reacción en el propio hogar, que es donde hay que combatir. ¡Muy bien pensado! Así es como se demuestran los caracteres y como las convicciones se patentizan! ¡En el propio hogar!

Sostiene que los católicos de buena fe deben protestar de que la Iglesia trate de inmiscuirse en el Gobierno del pueblo. Lo mismo, exactamente lo mismo que un día y otro venimos diciendo nosotros a los católicos de buena fe! ¿Para qué te metes tú en lo que te importa? ¿Qué tienes tú que ver con el pueblo que amas? ¿Te llevas todavía de los consejos de ese majadero que se llamó D. Jaime Balmes? Oigamos al Sr. Ortega Gasset. «Pasaron los tiempos en que el clericalismo se apoderó de la cultura.» ¡Tiempos pasados, que no volverán! «El clericalismo es una cuestión lateral.» ¡Evidente! ¿Como que por línea recta no viene más que el bloque? ¡Por línea recta sólo se llega al presupuesto!

«El discurso de Moret en Zaragoza ha sido grandioso.» «Nada más que grandioso? ¡Ni siquiera un poco mayor que el de Dios en el Sinaí, cantado por Castelar?» «Yo condeno el derroche de dinero en la construcción de la escuela.» Pues nosotros no nos metemos con la marina.

Se levanta D. José Jesús García. «Habliemos con sinceridad, señores liberales.» Lo que equivale a pedir peras al olmo. «Amigos y correligionarios: reconocéis que mi situación es bien crítica, habiendo en el seno del partido republicano otros hombres más autorizados que yo.» No hemos fundeado ese seno. «Los republicanos de Almería no vamos al poder con vosotros. Somos vuestros aliados para el cumplimiento de vuestras promesas.» Pues espere sentado. Moret es gran pagador. Moret no ofreció jamás, jamás, jamás nada que no cumpliera. Y cómo no se entendieron los liberales con la duda? «Sería indigno el republicano que llegara a la meta del poder, aceptase del partido liberal cargo alguno retribuido.» ¡Pues Dios nos libre del día de las indignidades!

Escuchemos ahora breves instantes al diputado don Alózar, don Tomás Romero. Saluda a Almería en nombre de nuestro paisano el director de *El Imparcial*, señor López Ballesteros. «El partido republicano se había aburguesado, y ahora despertará, por el llamamiento del señor Moret en Zaragoza.» ¡Buen adabonazo! ¡Y valiente burguesía! «No quiere decir esto que los republicanos renunciamos a nuestros ideales.» ¡Ni que decir tiene! ¿Quién sospechó tal cosa? ¡Vaya, vaya! Termina proponiendo se constituya una Junta mixta, bloqueña, formada por tres liberales, tres republicanos, dos demócratas y un obrero, y que se telegrafe a don Segismundo, expresándole su adhesión. «Esto, claro es, sin tener en cuenta para nada que Moret se dice monárquico y ellos se apodan republicanos!»

Y va el último discurso. Lo pronuncia el ex ministro de Instrucción pública señor Rodríguez de la Borbolla. «Yo soy también andaluz, hijo de esta bendita tierra, cuna de las libertades.» ¡Salud, paisano! ¡Inyectado un paciente leña para ser Mantenedor en nuestros Juegos florales, deploré mucho no poder aceptar invitación tan honrosa.» ¡Tranquilícese: eso ha venido a menos. «Ahora os visito en representación del Sr. Moret.» Dele expresiones cuando regrese. Recordando las manifestaciones del señor Jesús García, hace la historia del bloque, de la pasada dominación liberal, del payosoro problema catalán, ¡la mar de historias! Hasta dijo que Maura amagó al rey con retirarse a la vida privada si se cumplía el programa radical de los liberales. ¡Otra historia! Recordó a Castelar después de la conquista del sufragio. ¡Ejecute la historia! Censura al fanatismo de la mujer

española, fanatismo que hay que combatir rudamente. Termina haciendo un llamamiento a la unión de todos, para asegurar el imperio de las libertades. Y no va más.

Es decir, va el siguiente telegrama enviado al Sr. Moret a la terminación del mitin:

«Al terminar imponente mitin, la inmensa concurrencia, que representa todas las fuerzas liberales, demócratas y republicanas de la provincia, acuerda por aclamación saltar respetuosamente al jefe de las izquierdas, autor del discurso de Zaragoza, cuyas orientaciones políticas unen hoy a todos los elementos avanzados, en bien de la patria y de la libertad.—Ledesma.»

Después de las ocho de la noche, comenzó el banquete ofrecido por el bloque liberal de Almería a los oradores del mitin.

El bonito coliseo de Apolo se encontraba adornado con mucho gusto con plantas y flores.

Los comensales pasaban de ciento, y el acreditado restaurant «El Transvaal», sirvió con exquisito esmero el siguiente menú:

«Huitres du Cantabrico, Hors d'œuvre, Puré Saint Germain, Homard, Rosbif Bearnaise, Aspic de tête de sanglier truffé, Perdrix rotiee glacées aux cressons, Tartre Chantilly a la vanille, Desserts.»

Vins: Riscal, Graves, Champagne, Moët Chandon, Liqueurs, café et cigares.»

Al descorcharse el champagne brindaron el democrata Sr. Blanes (D. V. J. E.), el ex presidente de la Diputación de Sevilla señor Clavijo, el concejal republicano señor Langle y el ex ministro liberal señor Rodríguez de la Borbolla.

El señor De Vall, leyó una composición poética, que fué muy aplaudida por la concurrencia.

El banquete, terminó después de las diez.

Las notas salientes del banquete fueron los discursos de los señores Langle y Borbolla.

El Sr. Langle comenzó diciendo que iba a dar una nota discordante.

Maneja desconfianzas y recelos de la unión con los liberales, y trata de explicar el sentido oculto de los tres artículos publicados contra el bloque, aun cuando no lo consigue.

Evoca el recuerdo del pacto del Pardo, y revela en sus palabras que si los liberales llegan al poder será por el apoyo de los republicanos.

Se confirman sus primeras palabras. Ha dado una nota discordante.

Le contesta el Sr. Borbolla.

El ex ministro liberal está un poco cruel con el Sr. Langle; le trata con tono despectivo y condole por dejarlo fuera de combate, demostrándole que los liberales no necesitan para nada de los republicanos para llegar al poder.

Los comensales y los escritores que asistían al banquete quedaron plenamente convencidos de que las relaciones entre republicanos y liberales, no pueden ser más cordiales y armoniosas.

El día de San Esteban.

Con gran solemnidad ha conmemorado este año Almería su reconquista. El Pralado, nuestra primera autoridad civil, el Ayuntamiento y el Cabildo Catedral se reunieron anteayer para celebrar una fecha gloriosa para esta ciudad, y la numerosa concurrencia que llenaba las naves de la Catedral, y que en calles y plazas contemplaba el paso del estandarte de los Reyes Católicos, demostraba que el pueblo tomaba parte en la patriótica fiesta.

El Sr. Casanova celebró de Pontifical. El sermón histórico, a cargo del señor Lectoral, mereció los elogios de cuantas personas le escucharon. El señor Menéndez demostró poseer vastos conocimientos en la hermosa ciencia de la historia, trazando con elocuencia palabra el cuadro de la Reconquista de Almería sin prescindir de ningún detalle, describiendo con poéticos periodos la fiesta

que se celebraba y entonando un canto a nuestra ciudad querida.

El ilustrado orador sagrado fué obsequiado con un almuerzo en el hotel Continental por los Sres. Gobernador, Alcalde y concejales que asistieron al referido acto.

Los arbitrios de Almería y Adra.

El Director general de Administración ha dirigido al Gobernador civil el siguiente despacho telegráfico:

«Queda autorizado el ayuntamiento de esa capital para seguir cobrando durante un mes los arbitrios extraordinarios concedidos para 1908, interin se tramita el expediente solicitando autorización para imponer arbitrios extraordinarios en 1909.»

También ha recibido la autoridad gubernativa otro telegrama sobre la recaudación de arbitrios de la villa de Adra, cuyo despacho dice así:

«Queda autorizado el ayuntamiento de Adra para seguir cobrando durante un mes los arbitrios extraordinarios concedidos para 1908, interin se tramita el expediente solicitando autorización para imponer arbitrios extraordinarios en mil novecientos nueve.»

NOTAS TAURINAS

Por telegramas recibidos de Bilbao, parece confirmarse que al espada Castor Ibarra *Cocherito*, que actualmente marcha camino de Lima, le ha favorecido la lotería de Navidad con un premio de 20.000 duros y con igual cantidad a su cuadrilla, correspondiente a los décimos adquiridos el día antes de embarcar para América.

Caso de confirmarse, había que poner en cuarentena aquello de *en vespasas de viajar no intentes jugar*.

Habían corrido rumores sobre la afición taurina que el genial *Gallito* había sido cogido por un toro en Puebla (Méjico) en donde toreó el domingo último.

Carta que tenemos a la vista, de su apoderado en Madrid nuestro buen amigo don Manuel Rodríguez, nada dice de semejante percance. Mucho nos alegramos y hacemos votos por que siga la suerte.

El valiente novillero *Fruitos* fué alcanzado por un toro en Ciudad Juárez (Méjico) sin que sepamos la gravedad que pueda tener la cogida, aun cuando casi podemos afirmar que no habrá sido cosa mayor.

A la hora de escribir estas notas, seis de la mañana, son muchos los aficionados de esta localidad, en que se disponen a ir al encierro de los dos magníficos becerros de *Mirza* que esta tarde se lidiarán en nuestra plaza.

La reserva con que han rodeado todo lo que a la encerrona se refiere, no ha sido suficiente para que dejemos de enterarnos y enterar a nuestros lectores de algunos portemores y origen de tan llamativa fiesta.

La cosa fué porque un día ó una noche, pues de eso no estamos ciertos, hubo alguno de los asiduos concurrentes a un Club de esta localidad, en que se cultivaba la afición al toro, que dijo que siempre que hubiera alguno de su quinta capaz de matar lo que él banderilease, él a su vez *matara ó cosa parecida* lo que el otro pasara; y como el valor y el dinero nunca pueden estar ocultos, mucho tiempo, quedó en seguida recogido el guante, por uno de los concurrentes aficionado de los de buena cepa, y que allí en *Hempes que alegres pasaron*, hubo de sostener muy alto el papel de *Huércal*, efectuando a la perfección las distintas suertes del toro, tanto terrestre como aéreo.

El de Córdoba aceptó y como para el objeto que se proponían lo único que faltaba era lo que seguramente sobraba, telegrafiaron a Sevilla, para que Pepe Narraño, sobrino de Mirza y excelente becador de la vacada de este nombre, les mandara dos paños como para dos amigos.

Ya están en esta los auténticos *perromuñeques*, de preciosos linajes, *perromuñeques* y *sin trampa ni cartón* un *perromuñeque*.

COMPETENCIA

Carneceria Jerezana. Carneceria Granadina

Desde el viernes 18 del actual quedan abiertas y a disposición del público dos Carnecerías...

Un kilo sin hueso Ptas. 2'40
Un kilo elegida y para histeck id. 2'50
Un kilo con hueso id. 1'60

Comparados estos precios, con los que en la actualidad se expenden, creo que el público nos honrará...

Señas de las Carnecerías

La Jerezana, está situada frente a la recoba y contigua al puesto donde expenden cuartos de gallinas...

La Granadina, está situada en el rincón contiguo a donde se expenden los despojos, números 7 y 8.

Tanto la Jerezana como la Granadina tendrán a la vista del público un cartel indicando los precios.

El Ganadero que abastece estas carnicerías ha contratado a los cortadores Juan Martínez Pérez y Francisco Cruz...

descaradillos de pitones, dispuestos a dejar la divisa verde y negra, caso de que se la pongan...

Ojo, agricultores.

En el presente año os ofrezco un gran surtido de barbados americanos y árboles frutales de todas clases y variedades.

NOTICIAS

Comisario de la Obra Pía Hallándose vacante el cargo de Comisario de la Obra Pía de Jerusalén en esta Diócesis...

Compro Alcubilla.

J. Morales Sánchez Obispo Orberá 37. Nota obrera

ALMONEDA

Solo por quince días. Razón, Quesada 9. Casa de Socorro

Boletín religioso

Santos de hoy, lunes. Los Santos Inocentes, mártires; Inde, mártir; Donna, Agape y Teófila, vírgenes y mártires...

Café-Restaurant "Imperial"

Cubiertos desde 1'50 en adelante. Plato del día. CHULETAS A LA PAPILLOT

Información telegráfica.

DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID SEÑOR ESPINÓS Y DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALES

POLITICA

Disposiciones ministeriales Madrid, 26. La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones ministeriales...

Lo de Marruecos

Madrid, 26. El ministro de la Gobernación ha dicho que ignora el fundamento que pueda tener la noticia que atribuye a España el propósito de ocupar un puerto en la costa Norte de Africa.

Nuevo presidente La sociedad de albañiles «El primero de Mayo», en vista de la renuncia presentada del cargo de presidente de dicha sociedad por D. Joaquín Fernández López...

Vacante Se encuentra vacante la plaza de alguacil del juzgado municipal de Albox, la cual se proveerá conforme a lo preceptuado en el artículo 31 de la Ley de Justicia municipal de 5 de Agosto de 1907.

Motociclos a Gas Pobre "AZAR" Representante.

Herrera

Representante. Materiales de construcción, Ferrería y Maquinaria. Robo

Según leemos en un periódico, al salir de uno de los teatros de la Corte, nuestro amigo don Ricardo Burgos Careaga, le fue robada una magnífica cadena de oro...

Las señoras atribuyen ruidos a debilidad; en realidad son debidos a la anemia; la Hemoglobina Asimilable Stengre los combate con éxito.

De Correos En las actuales fiestas que tantas tarjetas circulan por el correo, conviene advertir que esta clase de correspondencia deberá franquearse...

Tarjetas para el extranjero dentro de sobre cerrado, 25 céntimos; ídem ídem abierto, 5 céntimos; ídem interior del reino en ídem cerrado, 15 céntimos; ídem ídem abierto, un cuarto de céntimo...

Venta. De un Diccionario de Barcelona, cinco tomos encuadernados y nuevos, y veinticuatro tomos de Alcubilla en condiciones.

Hablando a los periodistas ha dicho el ministro de la Gobernación que le preocupa muchísimo la provisión del cargo de Jefe superior de Policía...

Arístocrata mejorado Madrid, 27. El senador por derecho propio señor Marqués de la Torre, se encuentra muy mejorado de la gravísima enfermedad que le aquejaba...

Rumor grave Madrid, 27. Desde las primeras horas de la mañana se rumoreaba que en Marruecos ha habido una colisión sangrienta entre franceses y españoles.

El diario oficial Madrid, 27. Desde el día primero de Enero se reducirá el tamaño de la Gaceta, con el objeto de hacerla manuable.

Rumor confirmado Madrid, 27. El ministro de Estado, Sr. Allendesalazar, ha confirmado la noticia a que antes me he referido, relativa a la colisión habida en Marruecos...

El ferrocarril directo Madrid, 26. El ministro de Fomento, Sr. Sánchez Guerra, ha dicho que se ha comenzado a estudiar el proyecto de ferrocarril directo de Madrid a Valencia.

Contra el catalanismo Madrid, 26. Hoy se ha reunido la comisión encargada de organizar un homenaje a Cataluña radical y antisolidaria...

El próximo Consejo Madrid, 27. Probablemente mañana ó pasado se celebrará Consejo de ministros, presidido por el Sr. Maura.

Alcalde mejorado Madrid, 27. El alcalde de Madrid, señor conde de Peñalver, se encuentra muy mejorado de la indisposición que padece hace unos días.

Nuevo embajador Madrid, 27. En el rápido de París ha llegado esta mañana el nuevo embajador de Alemania, Mr. Teatembach...

Coronel fallecido Madrid, 27. Esta madrugada ha fallecido el jefe de Seguridad de Madrid, coronel señor Elias.

Personal sanitario Madrid, 27. En el concurso para la provisión de plazas recientemente creadas en las estaciones sanitarias, figuran médicos, secretarios é intérpretes.

Banquete aristocrático Madrid, 27. La distinguida señora de Allendesalazar obsequiará el día primero de año con un banquete a todas las señoras de los embajadores...

Alcalde mejorado Madrid, 27. El alcalde de Madrid, señor conde de Peñalver, se encuentra muy mejorado de la indisposición que padece hace unos días.

Nuevo embajador Madrid, 27. En el rápido de París ha llegado esta mañana el nuevo embajador de Alemania, Mr. Teatembach...

Coronel fallecido Madrid, 27. Esta madrugada ha fallecido el jefe de Seguridad de Madrid, coronel señor Elias.

Personal sanitario Madrid, 27. En el concurso para la provisión de plazas recientemente creadas en las estaciones sanitarias, figuran médicos, secretarios é intérpretes.

Arístocrata mejorado Madrid, 27. El senador por derecho propio señor Marqués de la Torre, se encuentra muy mejorado de la gravísima enfermedad que le aquejaba...

Rumor grave Madrid, 27. Desde las primeras horas de la mañana se rumoreaba que en Marruecos ha habido una colisión sangrienta entre franceses y españoles.

El diario oficial Madrid, 27. Desde el día primero de Enero se reducirá el tamaño de la Gaceta, con el objeto de hacerla manuable.

Rumor confirmado Madrid, 27. El ministro de Estado, Sr. Allendesalazar, ha confirmado la noticia a que antes me he referido, relativa a la colisión habida en Marruecos...

El ferrocarril directo Madrid, 26. El ministro de Fomento, Sr. Sánchez Guerra, ha dicho que se ha comenzado a estudiar el proyecto de ferrocarril directo de Madrid a Valencia.

Contra el catalanismo Madrid, 26. Hoy se ha reunido la comisión encargada de organizar un homenaje a Cataluña radical y antisolidaria...

El próximo Consejo Madrid, 27. Probablemente mañana ó pasado se celebrará Consejo de ministros, presidido por el Sr. Maura.

Alcalde mejorado Madrid, 27. El alcalde de Madrid, señor conde de Peñalver, se encuentra muy mejorado de la indisposición que padece hace unos días.

Nuevo embajador Madrid, 27. En el rápido de París ha llegado esta mañana el nuevo embajador de Alemania, Mr. Teatembach...

Coronel fallecido Madrid, 27. Esta madrugada ha fallecido el jefe de Seguridad de Madrid, coronel señor Elias.

Personal sanitario Madrid, 27. En el concurso para la provisión de plazas recientemente creadas en las estaciones sanitarias, figuran médicos, secretarios é intérpretes.

Arístocrata mejorado Madrid, 27. El senador por derecho propio señor Marqués de la Torre, se encuentra muy mejorado de la gravísima enfermedad que le aquejaba...

Rumor grave Madrid, 27. Desde las primeras horas de la mañana se rumoreaba que en Marruecos ha habido una colisión sangrienta entre franceses y españoles.

El diario oficial Madrid, 27. Desde el día primero de Enero se reducirá el tamaño de la Gaceta, con el objeto de hacerla manuable.

Rumor confirmado Madrid, 27. El ministro de Estado, Sr. Allendesalazar, ha confirmado la noticia a que antes me he referido, relativa a la colisión habida en Marruecos...

El ferrocarril directo Madrid, 26. El ministro de Fomento, Sr. Sánchez Guerra, ha dicho que se ha comenzado a estudiar el proyecto de ferrocarril directo de Madrid a Valencia.

Contra el catalanismo Madrid, 26. Hoy se ha reunido la comisión encargada de organizar un homenaje a Cataluña radical y antisolidaria...

El próximo Consejo Madrid, 27. Probablemente mañana ó pasado se celebrará Consejo de ministros, presidido por el Sr. Maura.

Alcalde mejorado Madrid, 27. El alcalde de Madrid, señor conde de Peñalver, se encuentra muy mejorado de la indisposición que padece hace unos días.

¡Agricultores!!

Guano superior, marca «Alberti & Blasco», de Valencia. De magnífico resultado y preparado ya para todos cultivos.

Quintos de 1909.

No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni Empresa sin enterarse de las ventajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito de Zaragoza...

Señor don Sebastián Orozco, pescador, 14, Almería.

Norddeutscher Lloyd, Bremen

(LLOYD NORTE ALEMAN DE BREMA) Compañía por acciones con 222.000.000 de francos oro de capital. Líneas regulares de la Compañía.

Billetes combinados vía Nueva York, para los puertos de América Central y del Sur a precios reducidos.

Viajes alrededor del mundo Billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Quinta de 1909. La General en España, fundada en Madrid en 1887 y al amparo de toda legalidad y sometida a la resolución del ministro de Fomento...

Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Consulta especial de enfermedades de la mujer. Horas de consulta: de 11 a 12, y de 2 a 4 de la tarde.

Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Conferencias. El ministro de Hacienda...

Tratados de arbitraje

París, 27. Han sido firmados tratados de arbitraje...

Consultor español

Roma, 27. Ha sido nombrado por el Papa Consultor del Supremo Tribunal...

El ex presidente de Venezuela

Roma, 27. Se asegura que Castro, ex presidente de la República de Venezuela...

Política portuguesa

Madrid, 27. Dicen de Lisboa que el Sr. Vilhena convocará a la Junta general del partido regenerador...

Presidente reconocido

Madrid, 27. Dicen de Caracas que el Sr. Gómez ha sido reconocido presidente de Venezuela oficialmente por todo el país.

Acuerdo parlamentario

Madrid, 27. Comunican de Constantinopla que la Cámara ha contestado al mensaje de la Corona...

Frio inconcebible

Madrid, 27. En París desciende el termómetro de una manera aterradora. El frío es tan intenso...

El agresor de Fallieres

Madrid, 27. El agresor del Presidente de la república francesa Mr. Fallieres, se llama Mathis, y es natural de la aldea de Jersey.

Embajada sitiada

Madrid, 27. Dicen de París que en la embajada de Turquía en Teherán se han refugiado los nacionalistas...

El embajador se ha negado rotundamente a entregarlos, y en vista de la negativa...

Se teme que todas las personas que viven con el diplomático, mueran de hambre.

Otras noticias

El vapor "San Antolín"

Madrid, 27. Dicen de Bilbao que allí reina gran ansiedad por desconocerse el paradero del vapor San Antolín...

Pueblo amotinado

Madrid, 27. Despachos de Granada dan cuenta de haberse producido el motín en el pueblo de la Zubia...

No obstante las medidas adoptadas por las autoridades, la manifestación recorrió las principales calles del pueblo...

La Guardia civil invitó a los amotinados a que se disolvieran; pero éstos intentaron desarmar a los beneméritos...

Una desgracia

Madrid, 27. En Sestao, pueblo de la provincia de Bilbao, ha ocurrido un suceso desgraciado.

Un vecino de aquel pueblo examinaba una escopeta, con tan mala fortuna, que el arma se disparó y el proyectil mató instantáneamente a una cuñada del imprudente vecino.

Viaje del rey

Madrid, 27. En los círculos aristocráticos se dice que después de su viaje a Alicante irá a Valencia y Gornal. Oficialmente no está comprobada la noticia.

Nuevo puente

Madrid, 27. El día siete de Enero, a las tres de la tarde, inaugurará el rey el nuevo puente sobre el río Manzanares.

El acto revestirá gran solemnidad, asistiendo el Gobierno, autoridades y corporaciones.

Los vecinos de aquel distrito preparan grandes fiestas.

Fiesta simpática

Madrid, 27. En la Academia de Medicina se ha celebrado hoy la fiesta anunciada, con asistencia de un público tan numeroso como selecto.

Presidió el acto el ilustre doctor Calleja, el que tenía a su derecha al Sr. Obispo de Madrid-Alcalá y a su izquierda al doctor Pulido.

El Sr. Guedes pronunció un notable discurso, que fué muy aplaudido.

Recepción suspendida

Madrid, 27. Con motivo de celebrarse hoy en Palacio la recepción del nuevo embajador de Alemania Sr. Conde de Tatembach, han sido suspendidas las audiencias a los militares.

De toros

Madrid, 27. En la plaza de toros de Córdoba se han lidiado esta tarde novillos de la ganadería del Sr. Marqués de los Castellones.

Los dichos resultaron aceptables, despachando para el arrastre a cuatro caballos.

Malagueño hizo una faena regular, siendo cogido aparatadamente en su último toro.

El muchacho resultó únicamente con un rasguño en la nariz.

Corchato fué también muy aplaudido por la faena valiente que hizo con el trapo y con el estoque.

Signe el temporal

Madrid, 27. En Bilbao se ha recrudecido el temporal de granizo, produciendo grandes destrozos.

En el puerto exterior las olas rebasan el muelle, habiendo sido preciso doblar las amarras de los barcos.

A pesar del mal tiempo se ha celebrado la función de desagravio en la iglesia de Begona, asistiendo numerosísimos fieles.

Consejo de guerra

Madrid, 27. Con gran sigilo se ha celebrado hoy en Zaragoza un Consejo de guerra para juzgar a un soldado que en estado de embriaguez desobedeció a sus superiores, tratando de agredir a los jefes.

Se dice que el fiscal militar ha pedido para el procesado la pena de reclusión perpetua.

Pueblo consternado

Madrid, 27. En Burgos ha desargado durante la pasada noche una gran tormenta.

De pronto oyóse una formidable explosión que llevó el pánico a los ánimos más viriles.

Tratábase de un bólide, que al estallar produjo el incendio de una casa.

Un vecino ha recogido cinco trozos del bólide que semejan cristal de roca.

Escándalo en un "cine"

Madrid, 27. Dicen de Barcelona que en un cinematógrafo de Gracia se ha producido un gran escándalo por haber suprimido un número del programa.

Los espectadores, que se consideraban burlados, apedrearon furiosamente la taquilla, hiriendo a la duena del cine y a un guardia de orden público.

No parecen

Madrid, 27. Dicen de Valencia que a pesar de las activas gestiones practicadas por la policía, no han sido capturados los autores del robo importante hecho a los pescadores del Cabanál.

Los remolacheros

Madrid, 27. En Zaragoza han celebrado una importante reunión los productores de remolacha.

Después de cambiar impresiones se acordó formar un trust para la defensa de los comunes intereses en Aragón.

Fiestas en Pamplona

Madrid, 27. Con motivo de las fiestas de San Fermín, se organizan grandes fiestas en Pamplona.

Se compran tres corridas de toros de la ganadería de Mura, y serán contratados los diestros Quintano, Lagartijo y Bienvenida.

Ultima hora

Madrid, 27. Despachos oficiales de Zaragoza, confirman que la Guardia civil logró dar alcance a un bandido apodado el Chiripa, al que hace tiempo perseguían.

Al hallarse con la benemérita el bandido hizo frente, disponiéndose a escapar.

de defensa con el arma, de que iba provisto, y entonces los guardias dispararon dejándole muerto.

Cobranza de impuestos

Madrid, 28. Comunican de Fez que el sultán Mulay Hafid ha cobrado cincuenta y cuatro mil duros por nuevos impuestos.

Viajeros asaltados

Madrid, 28. En la carretera de Flemen ha sido asaltada una diligencia por una cuadrilla de bandoleros.

Los viajeros se resistieron a ser despojados, trabándose la lucha, de la cual resultaron varios heridos.

Los ladrones huyeron con el botín.

Soberano agredido

Madrid, 28. Despachos de Teheran dan cuenta del atentado cometido contra el Sha. El soberano de Persia iba en carruaje, acompañado del príncipe heredero y de pronto sonaron varios disparos.

Uno de los proyectiles arrancó una de las charretas al príncipe, produciendo la natural confusión. Han sido detenidos varios sujetos como presuntos autores del atentado.

Artículo sensacional

Madrid, 28. El diario de Roma Mattino publica un artículo que ha producido gran sensación.

Hablando de la batallona cuestión de los Balcanes, asegura que en la próxima primavera estallará la guerra peninsular en aquellos estados.

Herido grave

Madrid, 28. El Hospital de Jerez de la Frontera se ha presentado un hombre lleno de heridas y contusiones, que asegura habérselas producido unos bandoleros.

El estado del paciente es grave, y el juzgado ha comenzado a instruir las oportunas diligencias.

El ex presidente Castro

Madrid, 28. Dicen de Caracas que el ex presidente Sr. Castro ha telegrafiado al Gobierno de Venezuela, ordenándole que caso de presentarse en aguas de Guaira los buques de la escuadra holandesa, se les rechace con toda energía, no consintiendo la entrada.

Más de Marruecos

Madrid, 28. Los últimos cablegramas de Marruecos dicen que se ha terminado la información abierta para averiguar lo ocurrido entre las policías española y francesa, habiéndose comprobado que la agresión no partió de los moros, y que son exactas las declaraciones prestadas por nuestros marinos.

El Sr. Merry del Val trabaja con energía para obtener cumplida satisfacción.

Alemanes y franceses

Madrid, 28. En el centro de la ciudad de Ténger se está construyendo una magnífica casa con destino al Banco Alemán, el que comenzará a funcionar a primeros de año.

El Gobierno de Francia por su parte ha instalado un gran colegio de segunda enseñanza con profesores del Liceo.

ESPIÑOS

Movimiento de mercancías. Entrada y salida de mercancías por nuestro puerto en el día de ayer.

Importación. Vapor español Amalfarache. De Marsella: 6 perchas madera, 150 kilos, a Emilio Alberdi; 30 barriles cemento, 8.550 kilos, a la orden; 3 bultos accesorios de bicicletas, 69 kilos, a Francisco Garrido. Total, 8.769 kilos.

Cabotaje de entrada. Vapor español Amalfarache. De Barcelona: 16 bultos varios, 1.020 kilos, a Francisco Cruz; 10 sacos harina, 1.000 kilos, a Juan García Cadenas; 18 fardos tejidos y otros, 473 kilos, a F. Guerrero; 26 bultos quincalla y otros, 3.355 kilos, a Carretero y García; 10 sacos harina, 1.000 kilos, a Juan López; 20 sacos harina, 2.000 kilos, a José Trillo; 72 bultos tejidos y otros, 4.382 kilos, a José Revueltas; 20 bultos mármol, 1.000 kilos, a Vinda de P. Alemán; 20 sacos harina, 2.000 kilos, a Luis Campos; 35 sacos harina, 3.500 kilos, a Juan López; 20 sacos harina, 2.000 kilos, a José Trillo; 20 sacos harina, 2.000 kilos, a Vinda de P. Alemán; 16 sacos harina, 1.600 kilos, a la orden. De Valencia: 3 cajas impresos, 228 kilos, a J. Veraguas; 10 sacos arroz, 1.000 kilos, a M. del Águila; una media aguardiente, 315 kilos, a Carretero y García; 15 sacos arroz, 1.500 kilos, a los mismos; 22 sacos arroz, 2.200 kilos, a José Trillo; 11 bultos maderas y otros, 580 kilos, al mismo; 2 medias vino, 994 kilos, a la orden; 10 sacos arroz, 1.000 kilos, a Juan López; una barrica cocos, 1.500 kilos, a S. Quessa; 20 sacos arroz, 2.000 kilos, a Manuel Esteban; 11 barriles aguardiente, 3.367 kilos, a Ginerés y Serrata; 6 barriles aguardiente, 688 kilos, a Orta y Compañía; 20 sacos arroz, 2.000 kilos, a José Revueltas; De Alicante: 2 pipas vino, 2.969 kilos, a J. G. Trillo; 2 bultos algarroba, 350 kilos, a Francisco Cruz; 2 bocoyes vino, 3.174 kilos, al mismo; 25 bultos vino, 10.500 kilos, a Carretero y García; 30 bultos tejidos y otros, 4.382 kilos, a José Revueltas; cinco pipas vino, 3.150 kilos, a S. Compañía; 21 bultos vino, 13.000 kilos, a Francisco Trillo; 25 bultos forra y otros, 2.388 kilos, a J. P. López; 2 pipas

vino, 4.195 kilos, a Luis García; 200 cajas petróleo, 6.300 kilos, a Luis G. G. y pipas vino, 1.900 kilos, a Francisco Esteban; 27 bultos cebolla, 13.000 kilos, a F. Guerrero; 2 bultos alcachofas, 150 kilos, al mismo; 500 sacos azufre, 23.000 kilos, a Fernando García; 2 cajas conservas, 209 kilos, a Francisco Losana; 2 bultos vino, 990 kilos, a Ginerés y Serrata; 17 cajas paja, 574 kilos, a José Revueltas. De Cartagena: 10 cajas dátiles, 300 kilos, a Juan López; 11 bultos pimienta, 685 kilos, al mismo; 500 sacos azufre, 23.000 kilos, a J. López Guillén; 2 sacos pimienta, 138 kilos, a Baltasar Díaz; una caja pimienta, 55 kilos, a J. Revueltas; 5 fardos bacalao, 250 kilos, al mismo. Total, 120.731.

Cabotaje de salida

Vapor Amalfarache. Para Málaga: una caja muestras, 50 kilos, de J. Guerrero. Para Algeciras: 8 bultos encendidos y vivas, 628 kilos, de J. López; 4 pipas vino, 2.880 kilos, del mismo. Para Sevilla: 63 bultos loza, 3.150 kilos, de M. Corbats; 12 bultos camas, 600 kilos, de Segundo Peón; 501 sacos azúcar, kilos, 30.000, de la Sociedad General Azucarera. Total, 37.368 kilos.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Quinta de 1909.

LA PREVISIÓN ANDALUZA, Sociedad Anónima de Crédito y Seguros, domiciliada en Sevilla, Gravina, 90, tiene constituido en el Banco de España y a disposición del ministro de Fomento, el correspondiente DEPOSITO que exige la nueva ley sobre inspección de Seguros de fecha 14 de Mayo último, para responder a los asegurados del cumplimiento de todos sus contratos, además de la garantía de su capital social debidamente administrado por las dignísimas personalidades que componen su respetable Consejo de Administración.

ES LA ÚNICA SOCIEDAD ANÓNIMA que a pesar de las completas garantías de sus Pólizas y de la absoluta liberalidad que sus condiciones ofrecen a los asegurados, por la protección total que establecen, ofrece al público el Seguro de quintas por 800 pesetas sin gastos ni desembolsos en un solo plazo antes del sorteo.

EN NINGUNA SOCIEDAD QUE ESTE LEGALMENTE AUTORIZADA por haber solicitado su inscripción en el Registro y constituido el DEPOSITO que exige la referida ley, podrán los padres de familia contratar el SEGURO DE QUINTAS por una prima más económica.

LA PREVISIÓN ANDALUZA ha fijado dicha prima en 800 PESETAS, sin más gastos ni desembolsos, por haber expuesto ante el Ministro de Fomento, en la solicitud de inscripción en el Registro, la posibilidad de ser realizado por la expresada suma con la más absoluta solvencia, y puesto que responde la fijación de la mencionada prima al resultado de cálculos exactos demostrados con datos estadísticos, no ha creído la referida Sociedad justificado exigir al público mayor cantidad que dichas 800 pesetas.

Llamamos la atención de los PADRES DE FAMILIA sobre las garantías que ofrece LA PREVISIÓN ANDALUZA y sobre las condiciones protectoras de sus Pólizas, para que puedan ser comprobadas por los mismos y les impidan dejarse influir por anuncios más o menos sugestivos de historias anteriores, puesto que afortunadamente desde hoy deben de atenderse sólo y exclusivamente a las ventajas que las Pólizas estipulan, y al importe de la prima exigida por las Sociedades autorizadas por la mencionada Ley de 14 de Mayo último, que protege en absoluto y por igual, los derechos de los asegurados en ellas.

Para toda clase de informes y detalles, diríjense al DIRECTOR GERENTE DE LA PREVISIÓN ANDALUZA, GRAVINA 90, SEVILLA, o al Delegado Regional para la provincia de Almería, y partidos de Guadix, Baza y Huéscar, en la de Granada. Don José López Martínez, Paseo de San Luis, 4, Almería.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é

INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose los náuseas, dolores, ardores epigástricos, gases de boca y tendencia al vómito. La digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre aumentando de peso, a veces considerablemente.

DR. M. MARIN

Especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de ocho a una mañana y de cinco a siete tarde. Gratis: martes, jueves y sábados, de cinco a cinco tarde. Paseo del Príncipe, 1, y Puerta de Purchén.

CABINETE MEDICO-QUIRURGICO

DE José Godoy Ramírez

Horas de consulta: de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

E. Castro y C.

Representantes: Lope de Vega, 14 Almería

Artículos que pueden suministrar las casas que representamos

Materiales de construcción tales como Cementos, Cales, Astalitos, Maderas, Balanstrés, Columnas, Viguetas, Escaleras de fundición, Verjas de hierro, Miradores y toda clase de artículos fundidos, Puertas de hierro ondulado alemanas con ventajitas de calidad y precios a otras, legítimos motores a Gas pobre OTTO, herramientas para artes e industrias, Tornillería, remaches, tirafondos, escarpías etc. Tejas irrompibles "únicas" con patente verdad. Litoleum para pisos, Parquets Artesonados, material sanitario, árboles frutales y plantas de adorno, Tubos forjados y para conducciones y bajantes, norias patentadas y otros artículos cuyos precios se cotizan en condiciones de competir con ventajitas de calidades y precios con cualquier otra casa.

Aviso al público

Tened presente todos los que tengais necesidad de comprar calzado que lo encontrareis hecho a conciencia en los establecimientos de Tomás Terriza Morales, situados en la plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3 y en la calle de Castelar, núm. 3, al lado de la jamonería del Lucero; id y veréis botas de búfalo legítimo enfrenadas, de becerro americano enfrenadas con dos suelas y dos cosidos. Gran surtido en botas de caballero forma yanki, en varios colores y negras.

Para señoras, niñas y niños gran surtido en todas clases y Para los obreros Botas enfrenadas con dos suelas y dos cosidos, con gomas tapadas y sin ellas; hay en varios modelos.

Se hace toda clase de calzado a la medida y gusto del marchante. Tomás Terriza Morales, calle de Marín, núm. 12.

Salvador Romero y Hermano

BANQUEROS Paseo del Príncipe, 10.-ALMERIA

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, francos, pesetas, marcos y toda clase de papel extranjero. Compra de toda clase de billetes y moneda de oro españolas y extranjeras. Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS.

COMPRA Y VENTA de toda clase de papel del Estado y Valores públicos.

CAMISERIA DE J. GARCÍA LARIOS

MÁLAGA

Casa especial en la confección de camisas, cuellos, puños, etc. Extenso surtido en géneros de punto, corbatas y otros artículos de novedad.

Para pedidos a su representante, Navarro Rodrigo, 7, bajo.-Almería.

CONSULTORIO-ELECTRO-MEDICO-OPERATORIO

DTOR.: EMILIO RAPALLO

De S. Ciril é interno por oposición de los Hospitales de Madrid. Horas de consulta: de 8 a 10 de la mañana, de 2 a 5 de la tarde y de 7 a 8 de la noche, todos los días.

Boulevard del Príncipe, 81, Pral.-Almería. Reconocimientos, visitas, operaciones de Cirugía general, asistencia a partos, consultas con otros médicos, aplicación de métodos curativos especiales, etc., en el domicilio del enfermo y al alcance de todas las clases.

Electricidad, Inhalaciones, Epilepsia radical del bello ó pelo, sin que reaparezcan. Desintoxicación rigurosa con aparatos ad-doc de un edificio, enseres y ropas sin deterioro y en pocas horas, evitando todo contagio. Métodos curativos eficaces (asegurado por muchos graves y crónicos curados). Reconocimientos especiales é internos en toda clase de enfermedades. Gratis, en el Consultorio, de 8 a 10 los Miércoles, Viernes y Domingos.

Visita también a domicilio, aunque sea de noche, y fuera de la capital.

Parraleros!!

Han llegado las vides americanas

"RUPESTRIS LOT"

E. Castro y Comp. - Lope de Vega, 14.

LA PREVISIÓN ANDALUZA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITOS Y SEGUROS

Capital 1.000.000 de pesetas. Capital desembolsado 225.000

Legalmente constituida por escritura pública ante el notario del Ilustre Colegio de Sevilla, Don Felix Sánchez Blanco y Sánchez Insueta, en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

Domicilio social, Gravina 90, Sevilla. Esta Sociedad tiene constituido el depósito que exige la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo 1908, para garantía de sus asegurados.

QUINTA DE 1909: Próxima la fecha del sorteo, recomendamos a los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo.

Por 800 pesetas, sin más gastos ni desembolsos. Por dicha cantidad se adquiere el derecho a la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó a la entrega de 1.500 pesetas siempre que se quiera.

Operaciones en 2, 3 y 4 plazos. Para toda clase de detalles, diríjense al Director gerente de LA PREVISIÓN ANDALUZA, Gravina, 90, Sevilla, apartado de correos número 61, ó al delegado regional para la provincia de Almería y en la de Granada por los partidos de Guadix, Baza y Huéscar, don José López Martínez, Paseo de San Luis número 4, Almería.

Gabinete Médico de Neurología RAYOS X

Electroterapia y Ozonoterapia de LOPEZ ORTIZ. Enfermedades de la mujer partos y cirugía general. Horas de consulta, de 3 a 5. Paseo del Príncipe, núm. 7.

En la panadería

LA UNIVERSAL se venderá esta Pascua su rival pan de aceite, clase garantizada, a 14 pesetas arroba. De encargo, clase especialísima que agnante tierno y suave un mes, a 16 pesetas arroba. Mantecados superiores de limón, avellana y almendra, a una peseta libra; mantecados finos, 90 céntimos libra. Tortas de chocolate calientes por mañana y tarde. 16 y 18, Marín, 15 y 18.

Realización por diez días

Excedentes de material, se venden 5.000 pares de calzado de todas clases a precios sumamente baratísimos; botas de becerro, charol, Rusia, foca y becerro francés, que valdrían a 25 pesetas y sólo se venden de seis pesetas hasta once; vie señoras, algunas clases de tres pesetas en adelante.

Paseo del Príncipe número 13. Para no equivocarse, habrá una bandera encarnada.

ESPECTACULOS

Teatro Varietades.

A las 8.—La presidiaria.

A las 9.—La cuna de Jesús.

A las 10.—La hija de becho.

A las 11 y cuatro.—El aguacate.

ANUNCIOS PREFERENTES

Table of advertisements for various businesses including Rosales y Ulibari, SOMBRETERIA NUEVA, Francisco Graz Ferrer, Manuel Rodriguez Alfonso, Manuel Berjon, Maria Terriza, Francisco Iozana Navarro, Juan Bedmar Lopez, Ricardo Garcia Moraton, Jose Lopez Martinez, Tomas Terriza Morales, and Jose Plaza Milan.

La Económica Popular.

REDENCIÓN DE QUINTOS DE 1909. Sociedad legalmente constituida por Escritura Pública, inscrita en el Registro de Asociaciones y con Estatutos aprobados según la ley de 30 de Julio de 1887. Domicilio Social: Fuencarral, 97, 1.º - Madrid. CENTRO DE NEGOCIOS. Gestión de toda clase de asuntos en los Ministerios, Consejo de Estado, Tribunal de Cuentas, Denda, Nunciatura, Tribunal de la Rota, Arzobispados, Obispos, Cabildos, Tribunal Supremo, Audiencias, Juzgados de primera Instancia y Municipales, Diputaciones, Ayuntamientos, Bancos, Compañías de Ferrocarriles y demás oficinas del Estado y particulares.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA. Préstamos al 4'25 por 100 anual. Agentes: Salvador Romero y Hermano. Paseo del Principe núm. 10.

80.000 caballos en España.

CROSSLEY, MOTORES A GAS POBRE. SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES GASÓGENOS Y MAQUINARIA EN GENERAL. (Antes Julius G. Neville.) SALÓN DEL PRADO, 14. - Madrid. Instalaciones hechas en la provincia.

La Unión y El Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. Agentes en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 44 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirector en Almería, SALVADOR ROMERO Y HERMANO. Paseo del Principe, núm. 10.

Instalaciones hechas en la provincia. Compañía Lebón. D. Juan Vivas Pérez. Fábrica de hielo. Salinas de San Rafael. Idem Guardias Viejas. Serrería de mármol de Fines. Idem de Córdoba. D. José González Egea. Informes y presupuestos gratis. LUIS PEÑADO. G. - Almería. CREMA DE SYDENHAM. Analítico sin rival para uso exterior. (REGISTRADO). La Crema de Sydenham, nuevo y poderoso remedio para combatir toda clase de dolores reumáticos ó neurálgicos, contusiones, torceduras, etc., etc., reume, frente a todas las demás preparaciones similares, las importantisimas ventajas siguientes:

GABINETE TÉCNICO-INDUSTRIAL. Establecido para encargarse de la Dirección Facultativa de Minas, Memorias, Informes de Minas y Sociedades Mineras y Contratos. Además se encarga de los siguientes trabajos: Minas: Estudio de ferrocarriles, cables, planos inclinados instalaciones de desagües, extracción, ventilación, lavaderos mecánicos etcétera etc. Levantamiento de planos topográficos, de labores, deslindes, intrusiones y rompimientos. Fincas rústicas: Nivelaciones, medición ó reparto de parcelas, y levantamientos de toda clase de planos topográficos para deslindes. Director propietario. - S. Zaragoza Vives - 35-Sebastián Pérez. GERGAL - Almería.

SERVICIO DIRECTO Y SIN ESCALAS ENTRE BARCELONA Y ALMERIA POR EL VAPOR. VELARDE. Salidas de Barcelona: todos los miércoles. Salidas de Almería: todos los sábados. Consignatarios en Barcelona: don Juan Domenech Carbonell, Paseo de Colón, 12, y Merced, 20. Consignatarios en Almería: señores Verdejo Hermanos. Admitiendo carga y pasajeros para Almería, Granada, Linares, Baza y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España, según las listas que se encuentran en casa de los señores consignatarios. Los jefes de todas las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Agente del Velarde, en Almería, para que se les reserve pasaje a Barcelona a los señores viajeros que lo soliciten.

Solución Benedicto de glicero fosfato de cal con Gresotal. Preparación, la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, catarros, reumatismo, escoliosis, etc. - Franco, 2, 50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias. Depósitos: En Almería, farmacia, de don Juan Vivas Pérez. - En Berja, A. Espinosa. - En Cuevas de Vera, F. Guevara y N. de Sola. - En Huércal Overa, G. Jiménez. - En Serón, Luis Sánchez.

JOSÉ SALAZAR MENÉNDEZ. Reyes Católicos, 5. - ALMERÍA. Vendedor en comisión de frutas verdes y secas en el extranjero. Vendedor en Comisión de salazones del Norte en el país. REPRESENTACION GENERAL DE EL DIA, Seguros marítimos, Cartagena. UNION DE NORWICH, Seguros de vida, Inglaterra. LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA, Seguros de ahorro, Madrid.

José Carrión Ramos. Exportador de plantas de cho-po de todas clases. Explanada de la Hermita, 4. - Santa Fé (Granada).

En esta Administración se reciben esquelas de defunción y de aniversario hasta las 5 de la mañana. Cuando quise, no quise Y ahora que quiero no quiero! - Pues cata ahí una de las treinta y tres cosas que me tienen a mí perfectamente sin cuidado. - Ni que fueramos a perder unas Indias! ¡Vaya un puñado que son tres moscas! Eso es lo que faltaba: que se hiciera de penacas su florita. - Mira, Quetita, que con los hombres no se puede jugar, que... - ¡Pero yo estoy jugando con él acaso? - ¡No he visto nada más parecido! - Pues mira: lo de la carne de oveja, que el que le quiere la toma y el que no, la deja. Si me quiere como soy, que me tome; y si no, que me deje, que tal día hizo un año.

LAS MADRES. que deseen criar hijos sanos y robustos, aliméntenlos, desde la edad de 8 meses en adelante, con Fécula Fosfatada Benedicto. - Folleto explicativo en cada caja. Precio, 2'50 pesetas. De venta: San Bernardo 41, Madrid, y principales farmacias y droguerías de España y América.

DIGESTERINA. Cuando la digestión es imperfecta se evencena al sistema. La DIGESTERINA impide esto, librándole a uno de esos males, pesadeces ó dolores agudos propios de una digestión imperfecta. La Digesterina procede del Laboratorio donde se prepara la Emulsión de Scott, siendo un preparado tan científico y un remedio tan bueno para su objeto como la Emulsión de Scott. No debe marcarse! Trágame la tableta entera. Precio de la Digesterina, 2'50 pesetas. De Venta: Farmacia J. J. Vivas Pérez.

Salicilatos de Bismuto y Cerio de J. Vivas Pérez. Farmacia Nueva de Santo Domingo. - Almería.

Folleton de "La Independencia" (17). JUEGOS FLORALES. NOVELA. POR Juan F. Muñoz Pabón. mezon de hablar un rato á solas con la otra. - ¿Y qué? - ¿Quién sabe si se le habrá adelantado el reloj, porque tú le hayas dado al minutero? - ¿Yo darle al minutero? ¿Cuándo y en donde? - ¿Dónde? En el Chorro. ¿Cuándo? La noche del gazpacho que nos dió Lola. - ¿Vaya que mientras que se entendió sólo conmigo no se atrevió á mayores? Constatame. - ¿Vaya que es cierto lo que digo? - Si que lo es. Pero, amigo, yo no pude evitar que aquella noche cayeseis juntos, y que el demonio las desparara. Como tampoco he podido evitar que desde aquella noche hayas estado con

-Pues á mí sí. -Pues á mí no. -Luego tú sabías algo y no me lo has dicho! -Como saber en concreto, no sabía nada; por eso no te lo he dicho. Como esperarlo, claro que lo esperaba, como que nos tenemos que morir. -Pero tú, puzgatonata de los demonios, ¿por qué no se lo has quitado de la cabeza? ¿No teníamos convenido que él no había de atosigarme, sino dejar que viniera la cosa por sus pasos contados, sin apreturas y sin apremios? -¿Y quién puede remediar que á él se le haya adelantado el reloj y haya creído llegada ya la hora de pretenderle? -¡Tú, que has debido quitárselo de la cabeza! -Pues mira: acaso, acaso la culpa la tengas tú. ¿Quién sabe si se le habrá adelantado el reloj, porque tú le hayas dado al minutero? -¿Yo darle al minutero? ¿Cuándo y en donde? - ¿Dónde? En el Chorro. ¿Cuándo? La noche del gazpacho que nos dió Lola. - ¿Vaya que mientras que se entendió sólo conmigo no se atrevió á mayores? Constatame. - ¿Vaya que es cierto lo que digo? - Si que lo es. Pero, amigo, yo no pude evitar que aquella noche cayeseis juntos, y que el demonio las desparara. Como tampoco he podido evitar que desde aquella noche hayas estado con

él hasta expresiva, como no me negaría que lo has estado. -No te lo niego. -Pues entonces, alambifritos, para de cántaro, ¿qué culpa mía, ni qué coc que te me pongas como te has puesto? -Bueno; ¿y entonces qué hasgo?... -Mira que tiene gracia la pregunta. -Pues decírele que sí! ¡pero esta noche, no sea que mañana vaya á ser tarde! -¡Buenas y gordas! -Pues entonces, hija mía, dile que no. -Gordas y buenas! -Pues entonces, ni que sí ni que no y... aquello para el portador ¿no, te parece? -Ahí está la cosa, Flor; ahí está la cosa: que decírele que sí no puede ser, porque no estoy resuelta, y decírele que no tampoco quiero, porque, la verdad, me gusta. -Pue, si te gusta, inocente de Dios, ¿por qué no te resolvies de una vez? Más bueno, en los altares: más adelantado y más despierto, quizás ni en las academias; y si la estempra te gusta como me has dicho, no sé á qué vengan esas irresoluciones y tiquis miquis. Ni tú tienes que esperar á salir del colegio y á vestirse de largo, ni él á salir de quintas ni á colocarse; creo que más de lo que es no ha de ser nunca, y yo, que tú, porra á dentro ó porra á fuera, y ó herrador de una vez ó quitar el banco. -Mira, Flor: yo me entiendo y hallo sola; y en frente de tu retrán, allá va este otro: n. 273 que trote; ni se que se pare:

aconsejale que no lleve los trámites tan por la posta, pero que de cuando en cuando dé un golpecito Fernando. -Si: comprendido; que pisotee hasta la idea de dignidad y de decoro; que se suscriba á turno par y turno impar á todos sus sofiones, y que siga siendo el hazme reir de toda Atalaya, que pobre porfiado saca mendrugos: ¿no es así? -Ni tanto ni tan de ello, señor don Tello: que no se me acerque tanto, que tenga que oxearlo como á las moscas, ni se vaya tan lejos, que sea menester echarle un galgo. En un buen momento consistió la virtud. -¿Qué bien empleado te estaría que te cantara la copla: Cuando quise, no quise Y ahora que quiero no quiero! -Pues cata ahí una de las treinta y tres cosas que me tienen a mí perfectamente sin cuidado. -Ni que fueramos a perder unas Indias! ¡Vaya un puñado que son tres moscas! Eso es lo que faltaba: que se hiciera de penacas su florita. -Mira, Quetita, que con los hombres no se puede jugar, que... - ¡Pero yo estoy jugando con él acaso? - ¡No he visto nada más parecido! - Pues mira: lo de la carne de oveja, que el que le quiere la toma y el que no, la deja. Si me quiere como soy, que me tome; y si no, que me deje, que tal día hizo un año.

Pansa de unos minutos. -Bueno; y entonces ¿qué vas á contestarle á esa carta en cuestión? -Pues... yo he pensado darle la callada por respuesta. -¿Y qué chiquilla tan confiscada ¿pero tú no ves, criatura, que eso está muy mal hecho? -Pues hija: lo del que pasaba restregando la llave por la raja: Hágalo usted mejor. Lo que es yo no le contesto ni por los catalanes. -Pero ¿por qué, criatura de Dios? -Pues por lo que te he dicho milenta veces: porque ni le digo que sí... á lo menos por ahora, ni le digo que no, porque me gusta. Que me espere... si quiera hasta que pasen los Juegos Florales... allá para el otoño... ¡Tanta prisa le corre! Dile tú cuando volvamos á Atalaya que tenga en cuenta que no se ganó Zamora en una hora, y una cosa como esa, no es ningún huevo que se echa á freír. Que espere y no desesperes, que alguna vez será de día y verá la puerta los espárragos.

tita, oliendo á heno cortado que era su esencia. Y el cuñado del Juez, pasando en tanto las duras y las maduras, lleno de comezones y de intranquilidades, ora optando en su optimismo por un triunfo como el de la batalla de Lepanto, prevalido del retrán: el que calla otorga; ora optando en su pesimismo por un apaballamiento como el sufrido en Lepanto por la morisma, interpretando para ello el sobredicho retrán de la siguiente lógica manera: el que calla, nada dice. Pero era preciso de todo punto que aquella retrechera del enemigo dijera de una vez algo en concreto, para saber á qué atenerse; porque aquel eterno amanzar de enano de la venta, sin nunca dár la cara, era para desesperar al más pintado y para que al infeliz, digno de mejor suerte, no se le pegase nunca la camisa al cuerpo. Ya habían vuelto del cortijo de Lomo del Gallo, hacia proximamente una semana, y hasta hubiese el vestido una tarde de punta en blanco; para ir á darle la bienvenida á casa, con tan mala estrella y hado tan diverso, que habían salido las dos, punto menos que quien sale á recoger votos para unas elecciones, á correr de cabo á rabo toda Atalaya, con el fin de invitar á todas sus amistades á la Verbena de San Enrique. De haber hablado el Juez con la tita, ni con la otra, después de su carta de pretensión? ¡Ni brizna sin decir tú ni más, por medio una car-